

ABSTRAK

Moh Iqbal Maulidy S, 2021, *Upaya Melestarikan Silaturahmi Ibu-Ibu Rumah Tangga Melalui Kegiatan Pengajian Hadrah Di Kelurahan Bugih Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Pembimbing: Dr. H. Zainuddin Syarif, M.Ag

Kata Kunci: *Silaturahmi, Ibu-Ibu Rumah Tangga, Kegiatan Pengajian*

Ada tiga fokus penelitian yang menjadi kajian utama penelitian ini, yaitu: *Pertama*, apa saja upaya melestarikan silaturahmi ibu-ibu rumah tangga melalui kegiatan pengajian hadrah di Kelurahan Bugih Pamekasan. *Kedua*, bagaimana efektifitas upaya melestarikan silaturahmi ibu-ibu rumah tangga melalui kegiatan pengajian hadrah di Kelurahan Bugih Pamekasan. *Ketiga*, apa saja faktor pendukung dan penghambat upaya melestarikan silaturahmi ibu-ibu rumah tangga melalui kegiatan pengajian hadrah di Kelurahan Bugih Pamekasan.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dan jenis penelitiannya adalah deskriptif. Pengumpulan data dilakukan dengan wawancara, observasi dan dokumentasi. Analisis data dengan melakukan reduksi data, menyajikan data dan penarikan kesimpulan. Data yang diperoleh di cek keabsahan datanya dengan perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan dan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan *Pertama*, upaya melestarikan silaturahmi ibu-ibu rumah tangga melalui kegiatan pengajian hadrah di Kelurahan Bugih Pamekasan, diantaranya ialah a). melantunkan sholawat bersama-sama diiringi dengan tabuhan rebbana, membaca surat yasin dan melakukan tahlil bersama-sama b). memberikan motivasi kepada seluruh pengurus dan jamaah agar mereka melaksanakan pengajian dengan sungguh-sungguh. c). memberikan bimbingan pada seluruh jamaah agar menjadi manusia yang bertanggung jawab, ikhlas dan tanpa memiliki ada rasa iri dengan orang lain. d). Terjalannya hubungan yang baik sehingga semua jamaahnya mengenal satu sama lain. *Kedua*, efektivitas upaya melestarikan silaturahmi ibu-ibu rumah tangga melalui kegiatan pengajian hadrah di Kelurahan Bugih Pamekasan ialah sudah berjalan dengan sangat baik atas dukungan dan antiasme masyarakat Kelurahan Bugih Pamekasan tetapi ada sebagian masyarakat yang tidak hadir dikarenakan ada kepentingan lainnya seperti pekerjaan yang tidak bisa ditinggalkannya dan materi-materi yang disampaikannya sudah sangat menarik bagi para jemaah sehingga mudah untuk diamalkan maupun diterapkan dalam kehidupan sehari-harinya. *Ketiga*, faktor penghambat dan pendukung dalam upaya melestarikan silaturahmi ibu-ibu rumah tangga melalui kegiatan pengajian hadrah di Kelurahan Bugih Pamekasan, diantaranya sebagai berikut: a). faktor penghambatnya ialah ada sebagian ibu-ibu yang berbicara sendiri dengan teman sebaliknya sehingga tidak memperhatikan materi yang disampaikan dan juga masalah waktu yang kurang tepat karena ada sebagian masyarakat yang tidak menghadiri ketika kegiatan pengajian dilaksanakan sore hari dikarenakan terkedala oleh pekerjaannya. b). faktor pendukungnya ialah dapat dijadikan motivasi untuk mendapatkan pahala dan menjalin atau mempererat tali silaturahmi dengan tetangga.